



Communiqué de presse

Date 17.06.2024

L'harmonisation des données en Suisse exige davantage de moyens

Lors de ses deux premières séances de la nouvelle législature, la Commission de la statistique fédérale (KBStat) a discuté des défis qui se posent à la statistique publique en Suisse. La mise en œuvre rigoureuse tant de l'harmonisation des données que du principe *once-only* au sein de l'administration est essentielle pour éviter que les entreprises et la population ne doivent saisir les mêmes données à plusieurs reprises. La KBStat demande un financement adéquat et durable pour créer et exploiter une infrastructure de données pérenne en Suisse.

La Commission de la statistique fédérale (KBStat) souligne qu'il ne sera pas possible de mener à bien l'harmonisation des données en Suisse si les moyens font défaut. Pour mettre en place une infrastructure de données d'avenir et pleinement appliquer le principe *once-only* au sein de l'administration, il importe d'adopter une stratégie cohérente et de prévoir un financement approprié. Pour la KBStat, cette étape est décisive pour assurer que les entreprises et les citoyens ne doivent plus fournir les mêmes données et informations à plusieurs autorités.

Le programme de la «Gestion nationale des données» (NaDB), mis en place par l'Office fédéral de la statistique (OFS), revêt alors une grande importance. Il vise en effet à mettre en œuvre le principe *once-only* et à alléger la charge pour les entreprises et pour la population. Toutefois, ce programme ne pourra être mis en œuvre que s'il reçoit un financement durable, ce qui n'est pas le cas aujourd'hui. Un financement qui ne doit en aucun cas se faire au détriment des autres tâches de l'OFS.

En outre, la KBStat souligne l'importance pour la Suisse de disposer d'une infrastructure de données nationale, coordonnée avec les cantons et les autres partenaires, afin de rester à la pointe des pays européens en matière de transformation numérique. Une infrastructure qui permet tant l'échange que l'utilisation de données et qui s'avère essentielle pour bénéficier du plein potentiel des données pour la société, l'économie, la politique et la recherche, mais aussi pour remplir les tâches étroitement liées au fonctionnement de la démocratie directe.

La KBStat rappelle par ailleurs que l'harmonisation des données apporte un soutien indispensable à un pilotage efficace et fondé sur la connaissance, une condition essentielle au bon fonctionnement de toute société démocratique. La KBStat demande expressément des ressources suffisantes pour garantir une production de données de qualité et atteindre les objectifs définis.

Commission de la statistique fédérale (KBStat)

La Commission de la statistique fédérale contribue à ce que la statistique publique réponde aux exigences d'une société démocratique. Elle conseille le Conseil fédéral, le Département fédéral de l'intérieur, l'Office fédéral de la statistique et les autres producteurs de statistiques sur les questions statistiques importantes, compte tenu de la situation internationale.

Informations complémentaires: [Commission de la statistique fédérale KBStat | Office fédéral de la statistique \(admin.ch\)](#)

Renseignements:

Prof. Eva Cantoni
Présidente de la KBStat
Université de Genève
Tél.: +41 22 379 82 40
E-mail: Eva.Cantoni@unige.ch

Service des médias de l'OFS,
Tél.: +41 58 463 60 13
E-mail: media@bfs.admin.ch